

NE

NOUVELLES EN FAMILLE NOTICIAS EN FAMILIA NOTIZIE IN FAMIGLIA FAMILY NEWS

Boletín informativo de la Congregación
del Sagrado Corazón de Jesús de Betharram

LA PALABRA DEL SUPERIOR GENERAL

Reaviva el don de Dios que hay en ti

Es el título del capítulo VI de la exhortación apostólica *Pastores dabo vobis* que trata el tema de la formación permanente de los sacerdotes. Está sacado de 2Tim. 1,6-7: *Por eso te recomiendo que reavives el don de Dios que has recibido por la imposición de mis manos. Porque el Espíritu que Dios nos ha dado no es un espíritu de temor, sino de fortaleza, de amor y de sobriedad.*

Meditando *Evangelii Gaudium* todos nos sentimos identificados con el entusiasmo, dinamismo y alegría que significa ser discípulos misioneros de Jesús, pero también con las tentaciones que señala el Papa para los mismos. Es que en cada uno de nosotros se da el combate entre ser para nosotros mismos y ser para los demás. A veces, sin malicia, empezamos con la entrega a los demás y terminamos haciendo de esa entrega un recurso para endiosarnos a nosotros mismos. Sin darnos cuenta, creíamos estar haciendo el bien y nos estamos buscando a nosotros mismos. El dinamismo misionero de la salida al encuentro de los demás, se va convirtiendo en estancamiento de todas nuestras energías. Y eso interrumpe nuestro crecimiento en humanidad y en la fe y afecta a la vida de la comunidad que se nos encomendó servir. Algunas expresiones del Papa Francisco:

En este número

- Página 4 • Inauguración de la nueva Casa de Formación y del Hogar "San Miguel"
- Página 6 • De la Costa de Marfil a Francia, con la alegría de la obediencia
- Página 8 • Vuelta al mundo betharramita
- Página 10 • Informaciones del Consejo General
- Página 11 • Los once vicariatos (9)
- Página 15 • Aniversarios
- Página 16 • Escuchando a San Miguel...

para aquellos a los que corresponde discernir. Eso exige muchas energías.

- Último desafío, pero no el menor: la partida del último "Padre fundador" proveniente de Francia, el P. Laurent Bacho, nos cuestiona y nos estimula a la vez, para que conservemos y hagamos fructificar su herencia.

Este año, frente a todos los desafíos, corresponde a los religiosos de Costa de Marfil unir sus fuerzas, evitar el "chusmerío" y mirar en la misma dirección: poner en práctica el proyecto de Vicariato elabo-

rado en 2013, que articula la misión parroquial, con un estilo betharramita y la misión educativa (en la chacra pedagógica Tsanfeto, en el campus de Dabakala o con los estudiantes de la Superior a la espera de otras evoluciones).

Para terminar, muchas gracias a la Congregación, a través de los vicariatos que participaron en la construcción de la casa de encuentro de Adiapodoumé. Fue un hermoso gesto de solidaridad y un signo de confianza en el futuro de nuestro joven Vicariato. ¡Adelante siempre!



Rechacemos las vanidades y las locas mentiras de los falsos sabios; no hay virtudes en nosotros si Aquel que nos ayuda no está presente; no hay felicidad, si Dios no nos hace felices en él y si, con el don de la inmortalidad y de la incorruptibilidad, no absorbe todo lo que tenemos de cambiante, de corruptible, que es sólo un cúmulo de debilidades y miserias. (N. 62)



Societas S^{mi} Cordis Jesu
BETHARRAM

97
2014

Casa general
via Angelo Brunetti, 27
00186 Roma (Italia)

Teléfono +39 06 320 70 96
Fax +39 06 36 00 03 09
E-mail nef@betharram.it

www.betharram.net



Peregrinación interior hacia Jesús...

Una evangelización con espíritu es muy diferente de un conjunto de tareas vividas como una obligación pesada que simplemente se tolera, o se sobrelleva como algo que contradice las propias inclinaciones y deseos (EG. 261).

Si uno no lo descubre a Él (Jesús) presente en el corazón mismo de la entrega misionera, pronto pierde el entusiasmo y deja de estar seguro de lo que transmite, le falta fuerza y pasión. Y una persona que no está convencida, entusiasmada, segura, enamorada, no convence a nadie (EG. 266).

Hay que reconocerse a sí mismo como marcado a fuego por esa misión, de iluminar, bendecir, vivificar, levantar, sanar, liberar... Pero si uno separa la tarea por una parte y la

propia privacidad por otra, todo se vuelve gris y estará permanentemente buscando reconocimientos o defendiendo sus propias necesidades. Dejará de ser pueblo (EG. 273).

Por esas razones tenemos que vivir examinado las motivaciones de nuestra tarea misionera frente a la Palabra de Dios, que denuncia nuestras contradicciones y nos llama a la conversión permanente. Todo lo que nos ayuda a esto en el día a día son actividades ordinarias de formación: el examen de conciencia, la lectio divina, la eucaristía, la confesión frecuente, la dirección espiritual, el cumplimiento fiel de nuestros deberes y de las actividades de la misión, el servicio y la oración comunitaria, las reuniones de comunidad, de Congregación y de

OCTUBRE	15	Feliz cumpleaños Happy birthday	P. Osvaldo Caniza Fr. Wilfred Poulouse Perepadan
	17	Bom aniversário	Ir. Jeferson Silverio Gonzaga
	19	Feliz cumpleaños	P. Javier Irala Cabrera
	20	Buon compleanno	P. Aurelio Riva
	21	Buon compleanno	F. Severino Urbani
	22	Buon compleanno	P. Romano Martinelli
	23	Happy Birthday Buon compleanno	Fr. Terence O'Malley P. Raimondo Perlini
	25	60 años de profesión	P. Antonio Cano
	28	Feliz cumpleaños	PP. Tarcisio Vera, Sebastián García
	29	Bom aniversário 65 ans de profession	P. Davi da Silva Lara P. Pierre Grech
30	Joyeux anniversaire Feliz cumpleaños 15 years of priesthood	P. Pierre Monnot Mons. Claudio Silvero Acosta Frs Tidkham Jalertrit, Subancha Yndeengarm	
NOVIEMBRE	2	Feliz cumpleaños Bom aniversário	P. Carlos Escurra Cantero P. Wagner Ferreira Aparecida
	5	Joyeux anniversaire	P. Sylvain Dansou Hounkpatin
	6	55 ans de profession	P. Henri Marsaa-Poey
	9	Joyeux anniversaire	P. Jean-Baptiste Olçomendy
	12	Buon compleanno Feliz cumpleaños	P. Carlo Luzzi P. Constancio Erobaldi

cuatro religiosos del Vicariato como misioneros en África Central, uno en Tierra Santa y uno en Francia.

- La regularidad de los encuentros mensuales del Consejo de Vicariato, la fidelidad de los religiosos a las tres Asambleas Generales y al retiro anual son también motivos de alegría.

Son también un signo de una linda y fuerte experiencia de colegialidad.

- También nos podemos alegrar por el trabajo serio y del constante progreso de la Chacra Pedagógica "Tsanfeto" donde trabajan varios Padres y Hermanos. En estos últimos tres años, el número de los estudiantes se ha duplicado.
- Finalmente, más allá de la respuesta que se da, es una alegría que obispos nos pidan ayuda, en el país (diócesis de Katiola) o al exterior (diócesis de Dassa, en Benin). ¿No está eso manifestando de alguna manera, un reconocimiento de la Iglesia local, en fidelidad al proyecto querido por nuestro fundador, de ser un "camp volant"?

dificultades y desafíos

- En primer lugar, hay que mencionar el desafío de construir comunidades cada vez más unidas y fraternas. Los obstáculos que vienen de nosotros



mismos no faltan. La voluntad de superarlos, tampoco.

- El Vicariato tiene que enfrentar el desafío de lograr una mínima autonomía económica. La dependencia de las variaciones del costo del hévéa es un verdadero dolor de cabeza. En tres años, los costos cayeron, dejando exhaustas las finanzas del Vicariato. Eso obliga a redoblar la creatividad para encontrar recursos alternativos, a aumentar el rigor y la claridad en la gestión, y a vivir más plenamente el compartir. Eso implica también dejarse acompañar para las cuestiones financieras apoyándose en las competencias externas.
- Se mantiene el desafío de la formación: tener religiosos preparados para la tarea, encontrar el medio para recibir, asegurar un acompañamiento continuo... La formación es un camino largo, sea para los jóvenes que

► Sigue en la página 16

la diócesis, la preparación de la homilía, el estudio, las lecturas, las relaciones interpersonales, el retiro anual. Son las acciones de la vida ordinaria que nos ayudan a proteger, cultivar y purificar nuestro equilibrio humano y vocacional.

Pero hay momentos de la vida en que todos estos medios no son suficientes y necesitamos tomarnos un tiempo más largo y más intenso para nosotros, porque nos sentimos cansados, porque nos ha herido una relación, porque hemos vivido un fracaso apostólico, una decepción, porque la rutina se ha apoderado de nosotros, porque después de mucho tiempo vivimos un cambio de lugar en la misión.

Necesitamos un tiempo y un ambiente que nos permitan profundizar en el conocimiento de nosotros mismos, descubrir las resistencias que, sin que seamos culpables, nos tienen como bloqueados y nos impiden desarrollar lo mejor de nosotros mismos para poder seguir progresando en el desarrollo de nuestra personalidad, de nuestra vocación y de nuestra misión, en ese camino de crecimiento, madurez y plenitud hacia el que nos conduce nuestra relación con Jesús, nuestro Maestro, con el Padre y con nuestros hermanos. Se trata de liberar el secreto resorte del amor del que hablaba San Miguel Garicoits, porque algo lo tiene como trabado y le quita empuje, dinamismo, entrega a nuestra vida.

En estas situaciones no es suficiente con hacer algún curso o leer algún libro. No basta con tomarnos unas vacaciones o hacer un viaje de varios días. Necesitamos llegar a las experiencias fundamentales de nuestra vida, a las motivaciones que orientan nuestra conducta, a la finalidad de lo que somos

y de lo que hacemos: el encuentro con la persona de Jesús, que dio una nueva orientación a nuestra vida, y que por las razones que sean se nos ha vuelto una carga.

A veces me resulta difícil comprender por qué algunos hermanos de nuestra familia religiosa tienen tantas resistencias a tomarse un tiempo para renovarse con la ayuda de expertos en espiritualidad y en psicología. Y sin embargo uno los ve estancados y que con su estancamiento mantienen estancadas las comunidades que tendrían que animar. Porque ya han dado a éstas todo lo que tenían, se han quedado secos y rechazando toda propuesta de formación permanente o de cambio, están impidiendo que esas comunidades se enriquezcan con los nuevos aportes que podría traerles un pastor renovado o un nuevo pastor.

El Capítulo general de 2011 en Belén pidió que se organizara para 2015 una sesión de reciclaje para religiosos de más de 40 años con las características que vengo describiendo, en nuestras casas de Nazaret y de Belén. La comisión, que hemos nombrado para programar esa sesión, ha trabajado en ello durante tres años y ya tiene todo prácticamente a punto. No se quiere que sea un viaje de turismo ni simplemente una peregrinación. Se busca que la peregrinación a los lugares de Jesús corresponda a una peregrinación interior, vivida por cada uno para ayudarnos a vencer las resistencias y los obstáculos que nos impiden entregarnos sin reserva a Jesús, que nos amó primero y nos envía a amarlos en nuestros hermanos.

Gaspar Fernández Pérez, scj
Superior General

VIDA DE LA CONGREGACIÓN

Inauguración de la nueva Casa de Formación y del Hogar "San Miguel"

Nuestro Superior General, el P. Gaspar Fernández, nos recuerda siempre que Betharram es pequeño, Betharram es pobre, Betharram es lindo. Sí, es verdad, la Congregación de Betharram fue siempre pequeña como número, pobre espiritualmente, pero nunca dejó de ser linda. Un Bello Ramo es justamente nuestra Casa de Formación en Mangalore.



Mangalore es un puerto de mar, conectado con otros puertos principales del país y con puertos internacionales. Está ubicada a alrededor de 350 kilómetros al oeste de Bangalore, la capital del Estado del Karnataka. Es en esta importante ciudad portuaria del estado que surgió la Casa de Formación Betharramita.

Fue un día de gran fiesta el 10 de setiembre de 2014, cuando nuestro Superior General, el P. Gaspar Fernández Pérez, inauguró la Casa de Formación Betharramita en Mangalore, con la presencia del P. Enrico Frigerio, Vicario General, el P. Austin Hughes, Superior Regional, el P. Biju Alappat, Vica-

rio Regional, y muchos otros sacerdotes y religiosas, amigos y laicos betharramitas hospedados en la comunidad María Kripa. Mons. Aloysius Paul D'Souza, obispo de Mangalore, bendijo la nueva casa y presidió la celebración eucarística.

María Kripa: el Nombre de la Casa de Formación en la que estábamos presentes desde 1999 en Mangalore, era una linda casita que fue transformada en casa de oración por las Religiosas del Carmelo Apostólico en 1977. Desde entonces estuvo al servicio de las religiosas como centro de estudios de "Espiritualidad asiática" y después, como casa de formación de



En agosto de 2000, tuvo lugar la primera ordenación del primer sacerdote betharramita marfileño, el P. Hervé.

Bétharram en Costa de Marfil fue delegación provincial. En 2002, el país fue nuevamente golpeado por una grave crisis política que degeneró en guerra civil. Las comunidades la enfrentaron uniéndose a la población y sosteniéndola en el momento de la prueba.

En 2007, frente al número creciente de jóvenes hermanos de África Occidental, la congregación se puso a disposición

del obispo de Yamoussoukro que estuvo de acuerdo con la implantación de una nueva comunidad betharramita en la parroquia de San Félix de Sinzibo. En 2009, la delegación provincial de Costa de Marfil se transformó en Vicariato de Costa de Marfil, perteneciente a la Región San Miguel Garicoits, feliz de festejar 50 años de presencia en costa de Marfil con una peregrinación a Ferké, Katiola, Dabakala y Bonié.
Boniéré.

Laurent BACHO, scj

Su Presente
Y SU FUTURO...

con el Padre Hervé Kouamé Kouakou scj, vicario regional



55 años después de la llegada de Betharram en África occidental, el Vicariato de Costa de Marfil cuenta, hoy, dentro de sus fronteras con once profesos perpetuos, de los cuales nueve sacerdotes, cinco profesos temporales, cuatro novicios, cinco postulantes. Hay que agregar a seis religiosos en misión en el extranjero y dos novicios en Betharram.

Las tres comunidades se distribuyen de norte a sur: Dabakala, con la parroquia de Nuestra Señora de los Pobres que atiende numerosas comunidades rurales; Yamoussoukro, con la parroquia de San Félix, en un ambiente universitario; Adiapodoumé, con la parroquia San Bernardo y la casa de formación en el gran Abidjan. Pasemos en revista las alegrías y las penas de esta realidad en plena expansión:

Alegrías

- El 150° aniversario del nacimiento del cielo de San Miguel Garicoits se abrió con varias ordenaciones; el día de su clausura, el 28 de julio pasado, el vica-

riato recibió a tres nuevos sacerdotes, dos profesos perpetuos y otros tantos profesos temporales.

- Desde hace tres años, cada año el pre-postulantado da frutos, gracias al compromiso de religiosos en la formación. En este año 2014-2015, son seis los que están dando sus primeros pasos en la iniciación a la vida religiosa betharramita.
- Otro motivo de alegría es el ver a jóvenes religiosos responder "corde magno et animo volenti" a los llamados de la Región. En este momento hay



deja contentos, en primer lugar, es poder encontrarnos los tres... tres veces a la semana, para intercambiar sin límites, rezar, comer juntos, llevar una vida fraterna. Vivir juntos, es lo más importante...” Nuestros hermanos se preocupan también de ayudar a jóvenes aprendices, a desocupados, a quien no frecuenta la escuela, a trabajadores del campo, a construir más activamente su futuro.

En Dabakala, los musulmanes son conocidos como “los que rezan”. Nuestros hermanos se sienten cuestionados; deciden poner el acento sobre la oración e invitan a los jóvenes especialmente, a que vengan a compartir los momentos de oración. Pero también el compromiso de los hermanos se acentúa a nivel social y de agricultura, para intentar retener en los poblados a los jóvenes seducidos por una aventura en la Baja Costa donde fácilmente son explotados en las plantaciones de café y de cacao. Además de ser solicitada para la animación diocesana, la comunidad atiende también un hogar de jóvenes colegiales en Dabakala ofreciendo apoyo moral y asistencia escolar.



En 1987, la comunidad de Costa de Marfil se reduce a dos miembros. Para continuar, había que proponer a los jóvenes la vida religiosa betharramita. En 1988, después de la visita del Superior Provincial, el P. Firmin Bourguinat, se pensó que los tiempos estaban maduros para eso. En Bonié, después de un primer campamento vocacional, se presentó un postulante. Pero, para la formación de jóvenes, hay que pensar en acercarse a Adidjan. Después de un primer contacto con Mons. Laurent Mandjo, éste nos confía la parroquia de San Bernardo de Adiapodoumé en la diócesis de Yopougon. El 14 de setiembre de 1993, con ocasión de la bendición de la casa de formación ubicada frente a la parroquia, tres novicios hicieron su primera profesión religiosa.



En 1996, la celebración de bicentenario del nacimiento de San Miguel, nos permitió hacer la invitación a los laicos, que quisieran compartir nuestra espiritualidad. Muchos respondieron favorablemente

y constituyeron la “Fraternité Ne Me” (Aquí estoy, en ébrié).

El 14 de septiembre 1999, los Hermanos Koffi Kouman Gilbert et Hervé Kouamé Kouakou fueron los dos primeros africanos que pronunciaron la profesión perpetua en la Congregación. A fin de año, lamentablemente, los militares dieron un golpe de Estado que instauró un contexto político difícil.

Para lograr un día, la autosuficiencia financiera, el Betharram marfileño se lanzó, desde 1992, en la plantación agrícola (hévéa, árbol del caucho, palmas para aceite, “kolatiers”). Este trabajo agrícola puede también ser muy formador para los jóvenes. Fue así que e, 2000, la chacra pedagógica “Tshanfeto” (“levántate” en ébrié) pudo abrir sus puertas; es un centro de formación agrícola para futuros cultivadores o criadores que quieran instalarse en sus pueblos.



sus postulantes, hasta 1994. En 1999, la residencia de Maria Kripa fue puesta a disposición de los Padres de Betharram para que fuera nuestra Casa de Formación.

Para Betharram, en Maria Kripa, todo comenzó con dos Padres, el P. Joseph Mirande y el P. Britto Rajan y un grupo de jóvenes en formación, con la ayuda de las religiosas del Carmelo Apostólico y con la generosa aprobación del Obispo de Mangalore. Desde entonces hasta hoy, Maria Kripa fue una madre que dio a luz a 14 sacerdotes y dos diáconos.

Los religiosos betharramitas, en Maria Kripa están ocupados en la formación de futuros sacerdotes, a través también de algunos ministerios parroquiales. Los estudiantes de teología ayudan en diversas parroquias, los fines de semana, mientras que los postulantes van a una casa de ancianos cercana, dirigida por la Congregación de las Pequeñas Hermanas de los

Pobres y las ayudan en los servicios. A pesar del testimonio de pobreza evangélica manifestada en nuestro estilo de vida, se hacía necesaria la construcción de una nueva casa de formación betharramita. Realizamos este proyecto, no para satisfacer un deseo nuestro, sino para responder a las exigencias de la formación de jóvenes para el sacerdocio. Ciertamente que no fue una empresa fácil, considerando los costos de la construcción y los recursos a nuestra disposición. Pero el Señor trabaja aun cuando nosotros dormimos.

Bajo la guía del actual superior, el P. Biju Anthony Panthalukkaran, se constituyó, en su momento, una comisión de seis laicos, para definir el proyecto; se trataba de las Sras Vilma Pais, Mariette Mascrenhas, Joan Fernandes, Vimala Monteiro, del Sr. Stanley D’Silva, Capitain John Prasad Menezes. El P. Antony Chiramel, un religioso Pasionista, hizo el proyecto para la cons-



El Vicariato de Costa de Marfil

trucción y todos trabajaron con entusiasmo en esta casa de formación como si se tratara de su propia casa.

“Betharram no sólo es pobre, sino que también está con los pobres”, son las palabras del P. Biju Alappat que retoman el mensaje profético del Papa Francisco que invitó a la Iglesia a ser “una Iglesia pobre para los pobres”. Una prueba concreta de esta opción fue la inauguración y la bendición del “Hogar San Miguel” anexo al Seminario, que hizo el P. Enrico Frigerio, Vicario General, el 11 de setiembre de 2014. En esta casa, nuestra comunidad cuida de

unos veinte niños, marginalizados por la sociedad.

Manifestamos nuestra gratitud al Superior General, el P. Gaspar Fernández Pérez y a su Consejo que autorizaron la construcción de esta nueva casa, a la Hna. Agatha Mary, ex Superiora General de Carmelo Apostólico y a Su consejo por haber puesto a nuestra disposición el terreno en 2011, y a todos los bienhechores que, con su contribución, hicieron posible este proyecto.

José Kumar JOHNROSE, scj

De la Costa de Marfil a Francia, con la alegría de la obediencia

En setiembre de 2014, después de 25 años pasados en la formación de los jóvenes africanos a la Vida Religiosa, ahora el Superior Regional llama al P. Laurent Bacho scj para otra misión. «Antes que nada, dice el Padre, quisiera subrayar cómo diferentes superiores mayores creyeron en el nacimiento y en el crecimiento del “Betharram africano”; nada hubiera sido posible aquí, sin esta solicitud.»

Siento un profundo agradecimiento hacia el Señor por esta etapa de vida pasada en la formación inicial en este nacimiento y crecimiento del “Betharram africano”. Era un formador improvisado y el Señor me hizo la gracia de ser esa vasija de barro que pudo dejar derramar el tesoro del carisma de San Miguel Garicoits sobre una tierra arada y enriquecida por mis predecesores. Disfruté de una linda liturgia cotidiana y de una vida fraterna llena de cordialidad respetuosa de la que habla San Miguel. Las carcajadas y la alegría per-

mitían superar los problemas inherentes a toda condición humana y a las diferencias culturales que provocan juicios diferentes. Las exigencias vinculadas a la responsabilidad del formador sustentaron de manera importante mi propia fidelidad.

Quedé admirado de ver como el carisma de San Miguel correspondía a las expectativas de esta tierra donde Dios está presente en todas las circunstancias, incluso en las camisas-túnicas con mensajes del Evangelio, testimoniado y aceptado sin complejos. El anuncio de ese Dios de

sus raíces



Como consecuencia de la encíclica *Fidei Donum* del Papa Pío XII de 1957, Betharram decidió ofrecer su ayuda a las jóvenes Iglesias de África del Norte. Después de investigar un poco, el P. Jean Mateo, Superior Provincial de Francia, respondió al llamado de Mons. Emile Durrheimer sma. Obispo de la diócesis de Katiola, para abrir, en Ferkessedougou, el primer establecimiento secundario católico en el Norte de Costa de Marfil, para la formación de docentes en la enseñanza católica de la diócesis. En setiembre de 1959 partieron para la misión los padres Pierre Prévoist, Jean Suberbielle y Pierre Monnot. En 1963, después de su primera visita, el Superior General, el P. Joseph Mirande, quedó favorablemente impresionado por esa nueva fundación: “No hay dificultades que los Padres no superen, [...] se entregan, pero es para la misión, para el obispo, por lo tanto como auxiliares, como instrumentos, según las palabras caras a San Miguel”.

En 1965, Mons Durrheimer pidió a Bétharram que tomara el relevo de los Padres Misioneros sma, en el seminario menor “San Juan” de Katiola. Durante 16 años, la congregación prestó ese servicio además de tener varias responsabilidades pastorales en la parroquia y en la diócesis. En 1970, el P. Giovanni Trameri, nuevo Superior General, comentó: “Mons. Durrheimer quiso reafirmar su satisfacción por la buena marcha del seminario. . . El porcentaje de los que llegan al sacerdocio es muy bajo, pero se formaron buenos cristianos que constituyen el laicado de mañana, la Iglesia de Mañana”. En los años siguientes, sin embargo, se notan signos de desánimo: formados en el seminario medio de Yopougon, nuestros ex alumnos no dan el paso del seminario mayor y se van a la universidad para continuar sus estudios.

En 1981, a causa de muchos cambios de religiosos, surgió la pregunta si se daban las condiciones para continuar encargados del seminario. Al cabo de un verdadero discernimiento, la comunidad local renunció al seminario pero pide permanecer en la diócesis. En 1982, el nuevo obispo, Mons. Kélétiogui, confió a la congregación la responsabilidad pastoral de las parroquias de Boniéré y de Dabakala, a las que se agregó, 3 años más tarde, la de Nyangourougbonon! Era un sector pastoral un poco abandonado que no atraía a nadie, por lo tanto un lugar privilegiado para Betharram que se interna en la jungla. Los religiosos de Betharram estaban contentos de vivir un cambio radical, en relación a lo que habían podido vivir en Katiola: “Lo que nos

INFORMACIONES DEL CONSEJO GENERAL

Decisiones del Superior General y su Consejo

EN LA SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL DEL 4 DE AGOSTO:

para la Región P. Augusto Etchecopar

- El Superior General, con el parecer de su Consejo, ha **aprobado el cierre de la comunidad de Villa La Punta** (Vicariato de Argentina-Uruguay);

EN LA SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL DEL 8 Y 9 DE OCTUBRE SE TOMARON LAS SIGUIENTES DECISIONES:

para la Región San Miguel Garicoits

- El Superior General, con el voto de consentimiento de su Consejo, ha decidido **presentar al ministerio diaconal** a los hermanos **Jean Paul Kissi Ayo** y **Firmin Vincent de Paul Worou** (Vicariato de Costa de Marfil);
- Con el parecer de su Consejo, ha **aprobado el nombramiento de los siguientes superiores de comunidad** de los Vicariatos de España-Francia, Italia y Costa de marfil:

P. Laurent Bacho (Pau) 1º mandato

P. Pierre Grech (Bétharram - Maison Neuve) 1º mandato

P. Jean-Dominique Delgue (Bétharram - Notre-Dame) 1º mandato

P. Beñat Oyhénart (Anglet - Saint-Palais) 1º mandato

P. Gérard Zugarramurdi (Mendelu) 1º mandato

P. Tiziano Molteni (Ponte a Elsa) 2º mandato

P. Celeste Perlini (Colico-Bormio) 2º mandato

P. Mario Longoni (Monteporzio) 2º mandato

P. Piero Trameri (Albavilla) 2º mandato

P. Maurizio Vismara (Montemurlo) 1º mandato

P. Natale Re (Roma-Miracoli) 1º mandato

P. Sylvain Dansou Hounkpatin (Adiapodoumé) 2º mandato

- Con el parecer de su Consejo, ha **aprobado el nombramiento del P. Sylvain Dansou Hounkpatin como Maestro de escolásticos**;
- Con el parecer de Su Consejo ha **aprobado el cierre de la comunidad de Belén-Nazaret para erigir dos comunidades distintas: una en Belén y otra en Nazaret**;

para la Región San Miguel Garicoits y la Región Beata Miriam

- Para actuar la decisión del Capítulo General de establecer comunidades internacionales, el Superior General ha **nombrado P. José Kumar Johnrose** del Vicariato de la India **como miembro del Vicariato de la Tierra Santa**; P. José Kumar ha dado su disponibilidad para ir a Tierra Santa por diez años y hacer su aporte a este proyecto de Congregación.

para la Región Beata Miriam

- Con el consentimiento de su Consejo ha **aprobado la erección de la comunidad de Huay Tong** en la diócesis de Chiang Mai (Vicariato de Tailandia), y **el nombramiento del P. Chokdi Damronganurak como superior**;

para la Región P. Augusto Etchecopar

- Con el consentimiento de su Consejo ha decidido presentar **al ministerio presbiteral los diáconos Eudes Fernandes da Silva, Gleicimar Guilherme da Silva** (Vicariato de Brasil) y **Raúl Villalba Maylín** (Vicariato de Paraguay).
- Con el parecer de su Consejo, ha **aprobado el nombramiento del P. Giancarlo Monzani como Superior de la comunidad de Barracas** (Vicariato de Argentina-Uruguay).

amor y de ternura es recibido como una bocanada de aire fresco en medio de todos los miedos alimentados por una fe tradicional donde las fuerzas espirituales están acechando la posibilidad de sembrar desgracias o de destruir la felicidad. Los laicos asociados, la juventud betharramita, los niños de San Miguel son testigos. Fui muy feliz por vivir esta espiritualidad de felicidad día a día, tratando de contribuir para un bienestar concreto. En la formación de nuestros candidatos, el crecimiento humano tenía un lugar importante, hecho de superación que se daba a condición de salir de sí mismo. Esto fue muy significativo en esa iniciativa de la chacra pedagógica "Tshanfeto" que procura dar una formación profesional y humana para que los jóvenes tomen en sus manos su propia vida y lleguen a ser personas "de pie", siguiendo al Resucitado.

Con mis hermanos, me preocupé de hacer que las comunidades cristianas fueran más misioneras, atentas a esas numerosas "periferias" sin encerrarse en lo organizativo. En la parroquia, nuestro ser religiosos nos permite vivir relaciones más fraternas sin que el sacerdote sea el que domina. Los fieles alimentaron, en mi vida sacerdotal el gusto y el deseo de transmitir la vida de Dios a través de los sacramentos que transforman la vida y que me cuestionan la importancia que doy a los sacramentos. Tuve también sufrimientos y fracasos. Mi discernimiento no fue sin fallas, a veces demasiado severo, a veces demasiado indulgente. Hubo separaciones dolorosas, en la casa de formación. La casa de formación tiene ya dos sepulturas, la del primer profeso, Anatole, muerto a los 30 años, la

del P. Omer, muerto a los 33 años, mientras se preparaba para ser formador. La cruz estuvo presente, pero una cruz que sabemos que es gloriosa. La bendición de la casa de formación



El P. Laurent Bacho scj

de Adiapo-
doumé tuvo lugar el 14 de setiembre de 1993; la bendición de la casa de encuentro, el 14 de setiembre de 2014.

Dejé ayer Costa de Marfil con mucha serenidad, porque hay hermanos que saben tomar el relevo con mucho coraje. Hubiera tenido que permanecer más tiempo, para impregnarme de la riqueza de mis hermanos y hermanas, particularmente de la paciencia que se vive en África. No partí alegre, con la pretensión de haber completado mi misión. Pero me siento feliz en obedecer para una nueva misión; esta felicidad se la debo a los jóvenes y a los menos jóvenes que me manifestaron mucha gratitud y afecto, una gracia de Dios.

Laurent BACHO, scj

Región



Italia

Exposición misionera ► Como cada año, durante dos semanas de agosto, se mantiene en Bormio la exposición misionera tradicional, organizada por primera vez por la recién Asociación "AMICI". Se han preparado y puesto a la vista los carteles y folletos para ilustrar los proyectos en curso en las misiones Betharramitas.



Eran muchos los objetos que se exhiben y ponen a la venta. La mayoría fueron hechos por artesanos de África y Asia. También se expusieron los bolsos hechos por las chicas de "Ban Konthip" (casa manos de hadas), huéspedes de la "Holy Family Catholic Centre" de la misión de Betharram en el norte de Tailandia.

Fue, sin embargo, una valiosa oportunidad de encontrar amigos, bienhechores, y los que ayudan a las misiones desde hace años. A todos ellos la gratitud por el apoyo dado durante varios años con generosidad y perseverancia.

Francia-España

Alternancias en Pibrac ► El sábado 6 de septiembre, en la Basílica de Santa Germana de Pibrac, durante una misa solemne presidida por Mons. Robert Le Gall, arzobispo de Toulouse, la comunidad parro-

quial despidió al P. Emmanuel Congo scj y al P. Jean-Dominique Delgue scj.

El P. Emmanuel Congo ha sido llamado por sus superiores a una nueva misión en Costa de Marfil; el P. Jean-Dominique Delgue, Vicario Regional de Francia y España, trasladará su sede a Betharram.

Al mismo tiempo, la comunidad dio la bienvenida al P. François Tohonon y del P. Jean-Luc Morin (Superior Regional). El P. François llevará a cabo su ministerio en la parroquia de Pibrac-Brax.

Costa de Marfil

Asamblea ► El 15 de septiembre, en la casa de formación de Adiapodoumé, se celebró la asamblea del Vicariato. A partir de las intervenciones del P. Jean-Luc Morin, Superior Regional y de su Vicario, el P. Hervé Kouamé, los intercambios que siguieron pusieron de relieve los desafíos que enfrenta el Vicariato. Desafíos llenos de exigencia y de esperanza.

Región



Paraguay

Ordinación presbiteral ► El sábado 20 de septiembre ha sido una fecha de júbilo para toda la Iglesia y particularmente para la Familia Betharramita. En la Iglesia Inmaculada Concepción de María de su pueblo natal, Yataity del



Norte (Departamento de San Pedro), fue Ordenado Sacerdote el Diácono Osmar Vicente Cáceres Spaini. Deseamos al Padre Osmar mucha fecundidad en su ministerio.

Brasil

Asamblea ► El 12 de septiembre, en Igarapé (cerca de Belo Horizonte), se celebró la asamblea del Vicariato como conclusión de la visita del P. Gustavo Agín, Superior de la Región "P. Augusto Etchecopar".

Fue un tiempo de fraternidad. Se reflexionó sobre los puntos formulados en el último capítulo regional para ser aplicados por la región en los próximos tres años; se discutió vivamente sobre el trabajo que esta haciendo el grupo para l'animación vocacional; el tenor del debate ha expresado una preocupación de todos.

Región



India

Iniciado el noviciado ► El 3 de agosto, después de largos y agotadores trámites para lograr las visas, las dos novicias tailandesas James Thanit y Peter Ravee llegaron a Bangalore junto con el P. John Chan scj.



Asamblea del Vicariato ► Los días 28 al

30 de septiembre en Shobhana Shaakha, se celebró la sexta asamblea del Vicariato, con la presencia del P. Gaspar Fernández Pérez scj, Superior General, del P. Enrico Frigerio scj, Vicario General, y del P. Austin Hughes scj, Superior Regional. La tarde del 28 de septiembre, el P. Enrico animó un retiro de medio día y ofreció una reflexión sobre el tema de "La Alegría". El P. Gaspar inauguró la nueva página web del Vicariato: <http://betharram.azurewebsites.net>.

Tailandia... y Inglaterra

Encuentros betharramitas ► Sampran, 28 de agosto - En el escolasticado betharramita de Tailandia, el P. Dominic Innamorati scj dio una conferencia a los escolasticos sobre el tema: el carisma de San Miguel. El P. Dominic viene trabajando desde hace varios años en el estudio de la espiritualidad de San Miguel Garicoits nuestro Fundador y cada vez necesita más compartir lo que ha aprendido con los jóvenes en formación, y también con los laicos. Así, el 24 de septiembre, algunos laicos betharramitas del Vicariato de Inglaterra se reunieron en la Parroquia de San Juan y San Martín en Birmingham. Después de un momento de oración, el P. Dominic Innamorati scj presentó, con la ayuda de diapositivas, las Misiones de Betharram en el mundo. También estuvieron presentes los hermanos Gerard, Patrick y Michael junto con los Padres Vincent, Mongkhon y Brian Boyle. El encuentro finalizó tomando un refresco.

